

Fatal et fortuné.

Numéro d'inventaire : 1979.19069.1

Type de document : image imprimée

Éditeur : Pellerin et Cie (Epinal)

Imprimeur : Pellerin

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

- numéro : 567

Description : Planche de 16 images (72 x 56) en couleurs, légendées.

Mesures : hauteur : 393 mm ; largeur : 297 mm

Mots-clés : Images d'Epinal

Littérature de jeunesse (y compris les contes et légendes), publicité relative à la littérature de jeunesse

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

IMAGERIE PELLERIN



Une reine eut deux fils jumeaux, le premier, qui devait être l'héritier du trône, fut nommé Fortuné, le second, Fatal.



Fatal mis en nourrice, est volé par une méchante femme, qui l'abandonne au milieu d'une forêt remplie de bêtes féroces.



Une lionne attirée par les cris de l'enfant, en est piétiné, et au lieu de le dévorer, elle l'emporta dans son antre où elle l'éleva avec ses lionceaux.



Fatal vivait en sauvage au milieu des forêts, un jour il est surpris par des chasseurs, qui, après l'avoir longtemps poursuivi, finissent par s'en emparer.



Fatal prisonnier est conduit devant le roi, qui le fait donner comme compagnie à Fortuné. Fatal désireux de s'instruire, fait de rapides progrès, tandis que Fortuné ne veut rien apprendre.



Le professeur imagine de faire lutter Fatal qui ne le mérite pas, pour montrer à Fortuné combien les corrections font de mal et pour l'engager à mieux travailler.



Fortuné, paresseux, envieux et méchant, de plus en plus jaloux du mérite et des progrès de Fatal, finit par le faire chasser honnêtement du palais.



Fatal abandonné et sans ressources, cherche une occupation, il finit par trouver chez un fermier une place de berger, et le voilà réduit pour vivre, à garder des moutons.



Plus grand et plus fort, de berger, Fatal devient garçon de ferme, occupé toute la journée à de rudes et pénibles travaux.



La guerre ayant éclaté, Fatal devenu un homme, et dégoûté de sa pénible position, se rend à l'armée et s'engage.



Soldat, il occupe les loisirs que lui laisse son service à s'instruire, il lit la vie des grands hommes et s'inspire de leurs belles actions.



Les soldats de sa compagnie se révoltent, Fatal par sa force et sa fermeté, sauve la vie à son capitaine, maintient et apaise les révoltes.



Le bruit de la révolte arriva aux oreilles du roi, il fit appeler Fatal, le félicita de sa belle conduite, et pour le récompenser, lui donna le brevet de capitaine dans sa garde.



Quelque temps après, dans une grande bataille, les soldats commençaient à plier, Fatal se jette à leur tête, les anime et décide la victoire en se jetant impétueusement sur l'ennemi.



Fortuné se révolte contre le roi, s'empare de Fatal par surprise et veut le mettre à mort, mais les amis de Fatal qui l'aiment beaucoup leur chef, accourent le délivrent et tuent Fortuné.



Le roi, reconnaissant les services que lui a rendu Fatal, admirateur de sa belle et noble conduite, lui donne le commandement de ses armées et sa fille en mariage.

FATAL ET FORTUNÉ

IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 567